

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah *library research* (Kepustakaan) dimana data-data yang diperlukan dalam penelitian ini berasal dari kepustakaan. Baik berupa buku, jurnal, artikel, dan sebagainya yang berkaitan dengan tema penelitian ini.¹

Adapun pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif komparatif. Dimana dalam penelitian ini mencoba untuk menganalisis data-data yang terdapat pada aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi Qur'an Kemenag. Kemudian data-data tersebut peneliti komparasikan sehingga muncul sebuah penelitian.

B. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan hal yang menjadi sasaran penelitian. Dimana objek penelitian tersebut terkandung masalah yang akan dijadikan bahan penelitian untuk dicari pemecahannya. Dalam hal ini, objek penelitian yang diteliti adalah aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi Qur'an Kemenag.

C. Sumber Data

Menurut sumbernya, data penelitian dibagi menjadi dua yaitu Data primer dan Data sekunder.²

Adapun penjelasan mengenai sumber data yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

a. Data Primer

Data Primer merupakan data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber asli atau tidak ada perantara yang secara khusus dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab permasalahan dalam penelitian.³ Dalam

¹ Nursapia Harahap, "Penelitian Kepustakaan", *Jurnal Iqra'*: IAIN-SU Medan (2014), :68.

² Saifuddin Anwar, "Metode Penelitian", (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2007), : 91.

³ Rosadi Ruslan, "Metode Penelitian *Public Relation* dan Komunikasi", (Jakarta: Raja Gravinda Persada, 2004): 254.

penelitian ini data primer yang peneliti peroleh dari aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi al-Qur'an Kemenag.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melainkan dari usaha peneliti sendiri dalam memperoleh dari karya tulis, buku-buku, dan sebagainya yang berkaitan dengan tema penelitian.⁴ Data sekunder yang didapat dalam penelitian ini meliputi:

- Kitab *al-Muyassar fī Ilmi Rasm al-Mushaf wa Dabṭihi* karangan Ghonim Qodduri al-Ḥamad
- Kitab *al-Muqni' fī Ma'rifati Marsūm Maṣāḥifi Ahli al-Amṣar* karangan Abu Amr al-Dani;
- Kitab *Mukhtaṣar al-Tabyīn li Hijā'i al-Tanzīl* karangan Abu Dawud Sulaiman bin Najah;
- Buku Pedoman Umum Penulisan dan Pentashihan Mushaf al-Qur'an dengan Rasm Usmani yang diterbitkan oleh Departemen Agama RI Badan Penelitian dan Pengembangan Agama Puslitbang Lektur Agama;
- Dan buku, artikel, serta jurnal ilmiah lainnya yang berhubungan dengan tema penelitian.

D. Teknik Pengumpulan Data

Salah satu proses yang sangat penting dalam penelitian adalah Teknik pengumpulan data.⁵ Karena tujuan utama dalam penelitian adalah memperoleh sebuah data. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti adalah dokumentasi. Dokumentasi ini lebih tepatnya mencakup sumber-sumber tertulis mengenai kajian rasm, aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi Qur'an Kemenag. Dokumen yang telah diperoleh kemudian dianalisis, dibandingkan, dan dipadukan untuk membentuk suatu hasil kajian yang sistematis dan utuh. Jadi teknik dokumentasi bukan sekedar mengumpulkan menuliskan atau melaporkan dalam bentuk kutipan tentang sejumlah data yang searah dengan

⁴ Mohammad Nizar, "Metodologi Penelitian", (Jakarta: Ghalia Indonesia, 1998): 98

⁵ Hardani, Helmina Andriani, dkk, "Metode Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif", (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu Group, 2020), : 121.

penelitian melainkan menampilkan hasil analisis terhadap dokumen-dokumen tersebut.

E. Teknik Analisis

Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Deskriptif – Analisis

Merupakan metode yang digunakan untuk menyelesaikan masalah berdasarkan data yang ada.⁶ Kemudian dianalisa dan diklasifikasikan data tersebut. Dalam penelitian ini, peneliti meneliti dan menjelaskan mengenai data-data yang terkait dengan Kajian Rasm dalam aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi al-Qur'an Kemenag pada Surat al-Anbiya'.

2. Analisis Komparatif

Setelah menganalisis data, kemudian membandingkan penulisan rasm pada aplikasi *MyQur'an* dan aplikasi al-Qur'an Kemenag pada surat al-Anbiya'.

⁶ Winarno Surahmad, "Pengantar Penelitian Ilmiah", (Bandung: Tarsito, 1994): 138-139.